

Stadt Deutschlands gewesen und Berlin soll die neue Hauptstadt des neuen Deutschland sein. (Lebhafter Beifall.) Die Sozialistische Einheitspartei in Berlin übernimmt die Verpflichtung, dieses Berlin wirklich zu der Hauptstadt unseres neuen Deutschland zu machen (lebhafter Beifall), es so zu gestalten, daß wir stolz darauf sein können. Die Stadt muß demokratisch sein. Die Partei wird das Bindeglied zwischen Verwaltung und Produktion und dem gesamten Leben sein. Die Partei wird alle Seiten des Lebens durchdringen. Aber die ganze arbeitende Bevölkerung Berlins muß sich verantwortlich fühlen für dieses Berlin. Das ist Demokratie. Sie muß sich verantwortlich fühlen für alles, was geschieht, für alles, was notwendig ist. Die Partei wird tagtäglich die Dinge des Lebens neu gestalten und ändern. Je stärker die Arbeiter in die Verwaltung, in die Produktion und in die Gestaltung der Geschicke eingreifen, um so leichter werden die Schwierigkeiten überwunden. Die Arbeiter schrecken vor Schwierigkeiten nicht zurück. Das haben sie bewiesen in den hinter uns liegenden zehn Monaten. Das Schwergewicht der Parteiarbeit muß auf dem Gebiet der Produktion und des Ausbaues des Verkehrs liegen, weil dies die Grundlage für das Leben bedeutet.

Ich sagte, die Partei muß alle Seiten des Lebens durchdringen, jeden Tag auf allen Gebieten Neues schaffen. Wir meinen, daß, wenn eines Tages Wahlen stattfinden, sie die Bestätigung für die Arbeit bringen werden, die wir tagtäglich geleistet haben und leisten, und daß sie der Festigung unserer Positionen dienen wird. Der Sozialist muß Vorbild sein immer und überall, ganz gleich, wo er steht. Er muß auf allen Gebieten der arbeitenden Bevölkerung vorangehen und muß wirklich ein sozialistisches Leben verleben. Ich bin überzeugt, wir werden den beschrittenen Weg mit aller Konsequenz fortsetzen und trotz aller Schwierigkeiten zum Ziele gelangen. (Lebhafter Beifall.)